

## VIE ASSOCIATIVE

# L'association Sade planche sur la réduction des déchets

**L**a salle de l'école Lucie Aubrac avait fait le plein pour l'assemblée générale de "Sade", après une année de silence. Le président Georges Oliver a ouvert la séance devant le maire Pierre Gonzalvez et une partie de son conseil municipal par le rapport moral.

La première constatation a été de souligner la densification du quartier dû aux morcellements des terrains requis pour pouvoir construire et l'ouverture d'une partie de la zone agricole redessinant profondément le quartier. L'arrivée des nouveaux arrivants a fait ressortir le rajeunissement de la population récente dont les besoins sont différents des retraités majoritaires jusqu'alors (télétravail, gestion des enfants...). Enfin, le quartier est de plus en plus attractif pour les balades en famille, joggers ou cyclistes, le canal ou l'Espace Naturel Sensible sont des destinations privilégiées.

Cette évolution ne va pas sans problème et le "vivre ensemble" est plus problématique, la cohabitation véhicule à moteur et déplacements doux difficiles à mettre en place et les équipements publics et collectifs ont du mal à répondre aux nouveaux besoins.

Dans ce contexte Sade se mobilise avec les trois communautés territoriales sur la sécurisation des principaux axes de cir-



L'association Sade a tenu récemment son assemblée générale après une année de silence.

/PHOTO J.-P.P.

culcation, la valorisation de l'espace naturel, le déploiement de la fibre et la gestion des déchets. L'association récolte l'information de terrain, propose des solutions et relaie informations et décisions.

### La réduction des déchets, toujours...

Une des gros sujets fut le problème des déchets sur le quartier, incivilité, non-respect des consignes de tri, dépôts sauvages se multiplient et mini-déchèteries pour professionnels en puissance. En 2020/21, Sade a participé au renforcement de l'affichage des instructions de destination des déchets, de l'augmentation de la capacité

de regroupement sur certains points de regroupement (bacs marron en plus), du remplacement des bacs marron et jaunes par des colonnes de 5000 l à titre d'essais sur le point de regroupement du chemin de la Traverse.

*"La politique choisie à ce jour face à toutes ces incivilités : la CCPSMV enlève tout et nettoie. Le volet répressif, difficile à mettre en œuvre reste à définir"* conclue Georges Oliver. Dans les trois ans à venir, des colonnes de 5000 litres remplaceront les bacs jaunes, une réorganisation des points de regroupement névralgiques est à l'étude et une plateforme à végétaux sera ouverte à l'automne 2022. Néanmoins l'objectif majeur

est la réduction des déchets. SADE travaille sur le projet avec les collectivités territoriales. Dans la continuité de ce sujet SADE participe tous les ans, en octobre, à l'opération "Colline propre". En 2020 avec 30 personnes dont les élus municipaux, plus de 3 tonnes de déchets ont été enlevées.

Autre sujet sensible, celui de la fibre sur saint Antoine qui a pris une importance capitale avec le déploiement du télétravail. Une pétition avait été faite en novembre 2020. Orange annonce l'avancement des travaux sur le secteur Gypières-Fustières-Gasqui courant 2021. Les problèmes techniques des nouveaux raccordements sont nombreux : réseau enterré gorgé de terre, qualité des prestataires, armoires avec des écheveaux de fils emmêlés...

En conclusion le président a insisté sur la volonté de recréer ce lien social qui a tant manqué durant l'année passée et qui se ressent au travers des rencontres, ce sera la priorité de ces mois à venir avec des actions, des manifestations pour se retrouver et faire du quartier saint Antoine ce lieu convivial qu'il doit rester.

J.-P. PAULAIS

Le site à consulter pour la fibre est :  
<https://reseaux.orange.fr/couverture-reseaux/carte-de-couverture-fibre>